

Domingo 5 (C) de Pascua

Texto del Evangelio (Jn 13,31-33a.34-35): Cuando salió Judas del cenáculo, dijo Jesús: «(...) Hijos míos, me queda poco de estar con vosotros. Os doy un mandamiento nuevo: que os améis unos a otros como yo os he amado. La señal por la que conocerán que sois discípulos míos, será que os amáis unos a otros».

El "mandamiento nuevo": vivir en Jesús para poder actuar como Jesús

REDACCIÓN evangeli.net (elaborado a partir de textos de Benedicto XVI)
(*Città del Vaticano, Vaticano*)

Hoy, tras las palabras sobre la traición de Judas, Jesús vuelve a retomar la invitación a lavar los pies unos a otros, elevándolo a rango de principio (cf. 13,14s). ¿En qué consiste la novedad del mandamiento nuevo?

Se ha dicho que la novedad se manifiesta en la expresión "amar como yo os he amado", es decir, como una especie de esfuerzo moral extremo. Pero la verdadera novedad del mandamiento nuevo no puede consistir en la elevación de la exigencia moral. Lo esencial en estas palabras es el "nuevo fundamento" del ser que se nos ha dado. La novedad solamente puede venir del don de la comunión con Cristo, del vivir en Él. Sólo si nos dejamos lavar una y otra vez, si nos dejamos "purificar" por el Señor mismo, podemos aprender a hacer, junto con Él, lo que Él ha hecho.

—La inserción de nuestro yo en el suyo —"vivo yo, pero no soy yo, es Cristo quien vive en mí" (Gal 2,20)— es lo realmente nuevo.